

M. Bartolini Jean Pierre
Route de Thuir
Bages 66670
Tel +33 04 68 21 75 17

A Monsieur le Président de l'A.P.C
Monsieur Youcef CHOUCHANE
A.P.C Cours de la Révolution
23 000 ANNABA
hoteldevilleannaba@gmail.com

Le 22 juin 2023

Monsieur le Président de l'A.P.C.

Enfant de Bône où je suis né le 11 avril 1947. Depuis 20 ans je fais des voyages de groupe, au travers de l'Algérie où nous terminons nos séjours toujours à Annaba ville très chère à notre cœur où nous avons des Amis.

Par la présente, aux noms de tous les Amis qui m'ont accompagné lors de notre dernier séjour en mai 2023, je tiens à vous adresser, nos regrets et notre ressentiment à la vue des images de désolation, de vandalisme du cimetière chrétien. C'est plus que de la profanation, c'est un saccage. En 20 ans de voyages, c'est la première fois que nous voyons ce spectacle.

Des milliers de tombes sont éventrées (environ 70 % du cimetière), certaines remplies de terre et de cailloux, recouvertes de ronces, enfouies sous les mauvaises herbes et les broussailles. Des cercueils ouverts, des corps sortis par morceaux, des cranes jetés dans les herbes pour les chiens. Les troncs d'arbres et les branches coupées bouchent les allées. Les canettes de bière et les mégots de cigarettes s'étalent à côté des épitaphes cassées et plaques de marbre.

Je sais que vous êtes en contact avec M. François PUGEAUT, consul de France et l'Association In Mémoriam présidée par Mme Marie Ménard, pour la sauvegarde et l'entretien de ce lieu de Mémoire qu'est le cimetière où reposent tant d'anciens habitants de votre ville.

J'ai rencontré M. le Consul et Mme Ménard, je leur ai fait part de nos constats.

Je leur ai donné mes réflexions pour améliorer, réparer et entretenir ce cimetière, c'est à dire : M. le Consul aimerait faire reboucher les tombes, mais il se trouve démuné financièrement. Avant d'entreprendre de tels travaux, il faut que l'état algérien et la ville mettent au moins deux à trois gardiens assermentés (même une entreprise privée de gardiennage) dans le cimetière ; qu'ils protègent efficacement les enceintes avec des barbelés électrifiés comme pour le pacage des animaux ; qu'un éclairage soit réalisé sur l'ensemble accompagné de caméras ; que le nettoyage soit fait régulièrement par de vraies entreprises sensibilisées aux problèmes du cimetière.

Malheureusement, malade, je n'ai pas pu vous rendre visite ni rencontrer M. le Sénateur Cadic en visite deux jours plus tard.

Partiellement remis de mon état physique, j'ai fait un montage vidéo avec les photos prises par le groupe que je diffuserai envers mes compatriotes à travers Internet, la Seybouse et aux médias. Voilà l'adresse où vous pourrez la voir.

http://piednoir.fr/bone/titre_rubrique/cimetieres/saccage2023.html

Je ne vous cache pas que l'état du cimetière nuit à l'image de notre chère ville, et je ne pense pas que c'est le résultat voulu par les élus et la population rencontrée qui se dit désolée et attristée par cette profanation d'un lieu sacré.

Monsieur le Président, je suis certain que vous serez à notre écoute, que cette lettre d'un Pieds-Noirs de 76 ans, attaché à ses racines (7^{ème} génération en Algérie), en phase avec sa communauté d'origine et tourné vers l'avenir (20 ans de voyages), souhaitait porter à votre connaissance. Puisse ceci vous être utile dans sa compréhension et dans le soutien qu'elle peut espérer de vous et de votre Conseil Communal.

Dans l'attente d'avoir le plaisir de vous lire avec de bonnes nouvelles, veuillez agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes respectueuses salutations.

M. Jean Pierre Bartolini
Webmaster de sites de mémoire
Jean-pierre.bartolini@wanadoo.fr

A handwritten signature in black ink on a light yellow background. The signature is stylized, starting with a long horizontal stroke that loops back under itself, followed by a vertical stroke and a final flourish.